Leurs vassaux, au contraire, étaient nombreux. Dans la Bresse, on comptait 33 terres, dont les possesseurs étaient tenus à l'hommage et au cri de Villars; dans le Bugey, 15; dans la Dombes, 14, et dans la Bourgogne, 4. Plusieurs villes et châteaux: Poncin, Montréal, Châtelard, Loyes et Villars avaient été construits par eux. Enfin, dernier privilége des hauts barons, les sires de Thoire-Villars faisaient battre monnaie à Trévoux.

Cette famille avait une place d'honneur héréditaire dans l'église de Lyon, affectée au possesseur de la terre de Villars. Deux de ses membres : Henri et Louis de Thoire-Villars occupèrent successivement le siège archiépiscopal de notre ville (1296-1308). En outre plusieurs autres furent abbés de divers monastères (1).



THOIR E-VILLARS.

Humbert VII de Thoire-Villars, époux d'Alix, la dernière héritière des Roussillon, était fils d'Humbert VI et de Béatrix de Chalon. Vaillant chevalier, Humbert VI passa sa vie dans les camps, et nos rois n'eurent pas de plus fidèles soutiens dans leurs guerres contre les Anglais. En 1355, il se rend à l'armée royale, dans l'Artois, suivi de 7 chevaliers et 96 écuyers. En 1362, il assiste à la

<sup>(1)</sup> Guichenon. Hist. de la Bresse et du Bugey — De la Teyssonnière. Recherches historiques sur le départ. de l'Ain. — Morel de Voleine. Archevêques de Lyon, p. 71. — Abbé Jacques. L'église de Saint-Jean et son chapitre.